
むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
第８回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

  （ 第 １ 班 ） 

開 催 日 時 
令和 ４ 年１１月４日（金）   １６時３０分 開会 

                 １８時００分 閉会 

開 催 場 所 むつ来さまい舘 イベントホールＢ  

出席議員等 
佐々木   肇、原 田 敏 匡、住 吉 年 広、 

村 中 浩 明、佐 藤   武 

参 加 人 数 ２名 

報 告 内 容 
・各委員会の行政視察報告 

・新税について 

報告に対する 

質疑・意見等 

・起震車とか、地震を体験できるような設備ができないのか。 

・こちらで、青森市の地震体験をする場所まで出向くのは、現実的に

厳しいので、もっと県に働きかけてもらいたい。 

・柏崎市が協定を結んだのはいつですか。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

 

・使用されていないバンガローがそのままにされている。観光客から

あそこに（バンガロー）泊まることはできますかと問い合わせもあ

るが、泊まることができないのであれば、取り壊して観光資源を有

効に活用したほうがいいと思う。 

・釜臥山はどうやって行くのですかと観光客から聞かれるが、市の案

内表示板が昔のままで、PRが弱い。アゲハチョウの夜景がきれいだ

とか言っている場合でない、来られる方が分かるように見直すべき

である。 

 



 

 

・釜臥山スキー場への交通の悪く、冬期間の玉突き事故が頻発してい

るので、釜臥山スキー場の集客を増やすためにも、整備促進に向け

て頑張ってもらいたい。 

・釜臥山スキー場のセンターハウスに（男子・女子トイレ）や、キッ

ズゲレンデにもトイレが整備されているが、第一リフト付近にトイ

レがないので設置をしてほしい。 

 

記録者所見 

昨年の議会報告及び市民との意見交換会と違い、従来の各地区での

開催になり、開催における時間帯も考慮したが、参加人数は少なかっ

たことは残念である。この少ない人数は、重く受け止め、意見交換会

の在り方については、他市の事例も研究しながら啓発活動に努めて参

りたい。しかしながら初めて参加された市民もおります。対話の内容

等は、建設的な意見が多かった。例えば、道路(インフラ)の問題、観

光資源の活用等々、むつ市の未来のために、真剣に考えておられ、貴

重な意見を聴くことができ、今後の課題解決のために市民との情報共

有を深め、少しでも市民の想いが、前進できるように取り組んでいき

たいと考えます。 

 

 

 

記録者氏名 住 吉 年 広  

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和 ４ 年１１月４日 

 

                   代表者  佐々木   肇  



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
第８回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 ２ 班 ） 

開 催 日 時 
令和 ４ 年１１月５日（土）    １４時３０分 開会 

                  １６時０５分 閉会 

開 催 場 所 中央公民館 講堂 

出席議員等 
浅 利 竹二郎、山 本 留 義、鎌 田 ちよ子 

佐 藤 広 政、富 岡 直 哉 

参 加 人 数   １５名 

報 告 内 容 ・新税について 

報告に対する 

質疑・意見等 

 

・課税客体について貯蔵のみとし、税率を減額した理由について。 

・今後、青森県はどの程度の税率を示すのか注目しているが、それに

対し、むつ市はどのような対抗策を講じて行くのかを期待している

ので頑張っていただきたい。 

・青森県の核燃税交付金の配分について、立地市町村に増額してもら

うよう交渉できないものか。 

・説明資料を印刷し配布して欲しい。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

 

・議員は市民の代表者であるので、市民に対し傲慢な態度をとらない

でいただきたい。 

過去にそのようなことがあった。 

・燃料費の高騰対策等の政策を行っているが、このようなことを行う

ことによる、増税や手数料の値上げはしないでいただきたい。 

 



 

・県で実施している護岸整備では、川底までコンクリート化され、魚

の遡上が阻害される等の影響で「死んだ川」となっている。自然豊

かなむつ市を守って行く上でも重要なことであり、時代に逆行した

ことであるので、機会があれば、県に対し代弁していただきたい。 

・１年間をかけて、ジオパークの海岸清掃を行っているが、皆さんに

もぜひご協力いただきたい。 

・県立高校再編について、県教育委員会の対応が怠慢であったようだ

が、現状どのようになっているのか。 

・大湊地区の過疎化が進んでいて将来が心配である。 

記録者所見 

 今回の議会報告会では、市の事業のみならず県関係の事業等に関す

る意見や質問が多く出された印象であった。 

 核燃税交付金の配分や、県立高校再編等の喫緊の課題についても意

見を共有することができ、地域の思いを再確認することができる報告

会であったと考えている。 

 全ては、「これからのむつ市をどうして行きたいか」という前向きな

意見交換をすることができたと感じており、今後の開催にあたって

は、若い世代の方々にもご参加いただき、むつ市の未来について語り

たいと思う。 

 

 

記録者氏名   富 岡 直 哉   

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和 ４ 年１１月１４日 

 

                   代表者   浅 利 竹二郎  



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
第８回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

  （ 第 ３ 班 ） 

開 催 日 時 
令和 ４ 年１１月５日（土）    １０時３０分 開会 

                  １１時０２分 閉会 

開 催 場 所 川内公民館 大集会室 

出席議員等 
岡 崎 健 吾、工 藤 祥 子 

原 田 敏 匡、富 岡 直 哉 

参 加 人 数    １名 

報 告 内 容 ・新税について 

報告に対する 

質疑・意見等 
なし。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

 

【地域公共交通について】 

・現在検討されているデマンド型乗合タクシーとは、どのように利

用するものか。 

・事実として、路線バスの乗車率が少ないことは承知しているが、

バスがなくなると特に高齢者が不便になるので、様々検討いただ

きたい。 

 

 



 

【その他】 

 ・燃料価格高騰対策で、４，０００円のクーポンが配布されると聞

いたが、具体的にどのようになるのか。 

・避難所に指定されている旧宿野部小学校について、冬期間除雪が

されていないため緊急時に機能を果たさないのではないか。 

 

記録者所見 

今年度末で、川内湯野川線の路線バスが廃止となることが決定され

たことに伴い、「地域公共交通について」をテーマとし、意見交換を行

った。 

バス等の路線廃止については、当市以外にも人口減少が進む地域に

おいては大きな課題であり、当市では、高齢者無料乗車証事業を開始

したところであるが、これからの地域公共交通のあり方について、各

地区の現状と課題を踏まえた更なる研究・検討を進めなければならな

いと感じた。 

 

 

記録者氏名   富 岡 直 哉   

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和 ４ 年１１月１４日 

 

                   代表者   岡 崎 健 吾   



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
第８回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

  （ 第 ４ 班 ） 

開 催 日 時 
令和 ４ 年１１月５日（土）   １０時２９分 開会 

                 １２時０１分 閉会 

開 催 場 所 ふれあい館（むつ市総合福祉センター）研修室 

出席議員等 
白 井 二 郎、佐 賀 英 生、住 吉 年 広、 

濵 田 栄 子、野 中 貴 健 

参 加 人 数 ８名 

報 告 内 容 定例会及び新税について 

報告に対する 

質疑・意見等 

・ＲＦＳの中間貯蔵施設を最終処分地にしないという法整備をすべき

ではないか。またテロ対策は大丈夫なのか。 

・むつ総合病院の新病棟建設計に回復病床はあるのか。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

 

防災について 

・下北半島の人たちが安心して住めるように避難道路の整備をこれま

で以上に進めて欲しい。 

・冬場の歩道の除雪について子供の通学や高齢者の安全を確保するよ

う進めて欲しい。 

・日本海溝の巨大地震被害が想定され防災マップが配布されたことか

ら、避難訓練をこれまで以上に進めてほしい。 

 

その他 

・縄文の出土品や文化財の展示する場を作って欲しい。 

・学校給食の無償化は子育て関連の一環であるので是非進めて欲し

い。 

 



 

・海洋ごみ問題は深刻な状況にある。ジオパークサポーターの会と早

めに地元団体と計画を立てて、合同でやってはどうか。 

 

記録者所見 

参加者は男性６名、女性２名の計８名でした。行政に関心の高い方

やいつもボランティアをされている方も参加され、様々な観点から活

発なご意見を頂きました。 

 

要望や問題点については、解決の方向に進められればと思います。 

今後は、各業界や団体、学生との意見交換会も企画出来れば良いと思

います。 

 

 

 

記録者氏名  濵 田 栄 子    

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和 ４ 年１１月１７日 

 

                   代表者   白 井 二 郎  



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
第８回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 ５ 班 ） 

開 催 日 時 
令和 ４ 年１１月４日（金）     １６時３０分 開会 

                    １７時４０分 閉会 

開 催 場 所  脇野沢地域交流センター 集会室 

出席議員等 
冨 岡 幸 夫、佐々木 隆 徳、 

斉 藤 孝 昭、杉 浦 弘 樹 

参 加 人 数   ４名 

報 告 内 容 ・報告は特になし 

報告に対する 

質疑・意見等 
なし。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

 

地域課題全般について 

（1）８月の豪雨による脇野沢地区の災害について 

・８月の豪雨で瀬野地区を流れる川と九艘泊地区を流れる川が氾濫し

た。氾濫した下流部分はその後どちらの地区も浚渫工事をしたが、

上流も浚渫しなければ、また川が氾濫する恐れがあるので浚渫工事

をしてほしい。 

・旧脇野沢時代に瀬野地区を流れる川の護岸かさ上げ工事を部分的に

行ったが不十分である。もう一度工事を検討してくれないか。 

・瀬野地区を流れる川と海との合流地点にあるブロックが崩れてお

り、川の水が流れずらくなっているので直してほしい。 

・瀬野地区を流れる川の氾濫は過去にもおきている。上流にカーブが

多いため砕石等が堆積しやすくなっている。上流部分の河川改修工

事を検討してほしい。 

・環境保全の観点から山林形成のあり方を議会で議論してほしい。 

 



 

（2）脇野沢地区の諸課題について 

・本村地区に設置してある融雪溝が使えないことが多い。原因は海水

を引き上げるポンプに原因があるので、２年ほど前から管理組合長

が脇野沢庁舎や市役所に相談しているが、管轄が違うため県に相談

してほしいと言われるがなんとかならないか。 

・10月に瀬野地区で火災があったが、消火活動する際に消火栓付近に

ホース等がなくて消火活動ができなかった。また使用禁止となって

いる消火栓もあったが整備等はどうなっているのか。 

・市ではむつ湾フェリーについて、検討会議に参加しない立場をとっ

ていたのが、なぜ急に参加することにしたのか。 

・青森－脇野沢間を運行するポーラスターは地域の大事な生活航路で

ある。赤字とはいえ、国からの補助金がある航路なのでなくしてほ

しくない。 

 

（3）市政全般について 

・地域の産業である漁業を支える方法を市や議会でもっと考えてほし

い。 

 

記録者所見 

参加者は４名と少ない人数であったが、テーマが地域課題全般とい

うことで、積極的に意見・要望が参加者から出たと感じた。今回、脇

野沢地区での議会報告会は、報告は特にせず、身近なテーマを設定し

たことで中身の濃い議会報告会ができたのではないかと感じている。 

今後はより多くの住民に参加していただき、今回のような充実した

内容となるよう工夫していきたい。 

 

 

記録者氏名  杉 浦 弘 樹      

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和 ４ 年１１月１８日 

 

                   代表者  冨 岡 幸 夫  


